

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se vale el enemigo de la fe es la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britos. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 7 DE FEBRERO DE 1930

Número 3353

¿Con qué derecho se inmiscuyen los protestantes en nuestra política?

Con gran sorpresa nos encontramos una de estas noches a un grupo de protestantes pegando unos letreros en las paredes y en las aceras, en los que se trata de inducir a los ciudadanos costarricenses a no votar en estas elecciones.

El siguiente es el contenido de una de esas hojitas impresa en la modesta imprenta de los protestantes:

«Antes de dar tu voto reflexiona que abdicas de tus derechos individuales; y de lo que pueda sucederte no te quejes a nadie: NO VOTEIS»

Las otras hojas que hemos visto pegadas en las paredes de muchas casas dicen expresiones análogas, y en una de ellas se tienen conceptos muy poco favorables para nuestros diputados.

Respetuosamente preguntamos al Sr. Presidente de la República y a los otros dignos funcionarios que tienen que ver con las tareas eleccionarias qué derecho o ingerencia pueden tener los protestantes para meterse tan indignamente en nuestros asuntos públicos, tomando muy en cuenta que ellos son extranjeros en su inmensa mayoría? No es una acción en alto grado repulsiva y vergonzosa que una secta que ha vivido al amparo de nuestras leyes e instituciones, comiendo de nuestro pan y respirando nuestros aires, venga a estas horas con un proceder inaudito a sublevar los ánimos de los costarricenses con mentidas frases, con palabras sediciosas que seguramente están prohibidas por el Código Penal?

La actitud de los protestantes denota a la legua la clase de sentimientos que anima sus corazones pocos reconocidos a nuestra franca y proverbial hospitalidad. Si la acción de los protestantes es vergonzosa que escarmienten nuestros gobiernos que a veces les han protegido de la indignación popular con la fuerza armada. Que escarmienten antes que los católicos aburridos de la negligencia oficial recurran a procedimientos menos vistosos, pero más positivos.

Y delatamos el proceder de los protestantes para que de una vez por todas algunos católicos que viven soñando dulcemente y disfrutando de una paz bienaventurada en esta dichosa tierra, vean que los protestantes se preocupan más de los asuntos políticos y comprenden mejor su inmensa importancia que algunos católicos que hasta manifiestan su desdén por el acto de votar.

Esperamos de nuestras autoridades sepan reprimir estos intentos sediciosos.

Emmanuel Thompson

Solemne festividad de Nuestra Señora de Lourdes, el ONCE de Febrero, en la Parroquia de La MERCED

(Patronal de las HIJAS de MARIA)

VISPERA Lunes 10

Confesonario de 6½ a 9 hs. y de 1 a 3 p. m.

6½ p. m. Recepción de Hijas de María, de Inecitas y de Tarcios. Deben concurrir todas las niñas y niños de estas Congregaciones, para renovar su Consagración a la Inmaculada Madre de Dios
7 p. m. Procesión a la Gruta de Lourdes, con candelas de cera benditas para enfermos, que pueden conseguirse en la iglesia parroquial, dando una limosna de veinticinco céntimos.

Rosario, Consagración de la Parroquia de Nuestra Señora de Lourdes
Salve.

JUEGOS PIROTECNICOS

Martes ONCE

5 hs. Misa de Comuni6n. Intenciones del Padre Valenciano.
6 Misa de Comuni6n. Intenciones de doña Melchora de Salazar.

7 hs. Misa Cantada. Intenciones de los Vecinos del cacerío de la «Crus Roja».

8 hs. Misa Solemne con panegírico. Cantará un coro de señoritas a gran orquesta, la «Missa Laudate pueri Dominium.»

4 p. m. (16 hs.) SOLEMNE PROCESION CON EL SANTISIMO de la Iglesia a la GRUTA. Rezo de la Coronita de la Inmaculada, por los enfermos; y BENDICION de los ENFERMOS

7 p. m. (19 hs.) Rosario Solemne en la GRUTA con candelas benditas para enfermos.
Salve.

NOTAS: El 10 y 11 por la tarde habrá Rifas en el galer6n de la Merced.

Hasta el 22 de febrero, habrá misas a la Inmaculada a las 6 de la mañana.

Para el pueblo

El voto secreto

Queremos desde esta tribuna combatir el indiferentismo actual sobre la cercana elecci6n de diputados. Queremos con nuestra frase sencilla interesar en esta cuesti6n al obrero de las ciudades—al aldeano de las campiñas, al maestro de escuela que sabe influir en el pueblo y hasta a los señores curas.

Todas las entidades directoras del país, deben empeñarse en esta noble gesti6n de que todos los ciudadanos asistan a las votaciones, ya que se trata de sus intereses, y a que todos pensemos en un nuevo núcleo de hombres dirigentes que en el Congreso que sigue pongan remedio oportuno y honrado, activo y beneficioso en la crisis industrial agraria y financiera que por todas partes nos rodea y que tiene el país estancado, e inmovilizados los capitales.

Pocos años hace que se puso en las manos del pueblo el voto secreto: pues va a aprovecharse de él ahora. No existirá temor ni engaño y cada uno podrá votar en el silencio de su conciencia.

El patr6n ingrato que antes torturaba al pe6n con la amenaza de despedirlo si no votaba por su candidatura, el amo cobarde que amenazaba al obrero que no lo seguía en su servilismo electoral, son figuras que ahora desaparecen.

Y hasta el espanto de don Gobierno que todo lo quiere y lo puede, queda ahora nulificado, pues ya no puede hacer presi6n ni sobre el valiente policía que nos cuida día y noche, ni sobre el pe6n de las carreteras que las riega por mezquino sueldo con el sudor de su frente y los rigores de su labor.

Todo eso desapareció. A votar, ciudadanos y en secreto, para garantizar las instituciones republicanas.

Ahí tenéis dos banderas limpias: la Constitucional y la Republicana que garantizan al pueblo. Honradlas con vuestros votos, que ya conocéis los derroteros de esos partidos donde nuestros ideales serán realidades.

MUMEN

Misa de aniversario

Con una numerosa concurrencia se efectuó ayer, la misa en sufragio del recordado caballero español don Laureano Carro Fañez con motivo del primer aniversario de su muerte.

Suscríbese a este diario

Las denigrantes afirmaciones de dos protestantes, son rebatidas

Formularon aquéllas con ocasi6n del restablecimiento del poder temporal del Papa, usando manoseados t6picos

Washington.—«Extensi6n Magazine», publicado por la «Catholic Church Extensi6n Society», rebate en un valiente y concienzudo editorial, las denigrantes afirmaciones de los protestantes Mr. Marshal y David A. Oregaug, quienes, con ocasi6n del restablecimiento del poder temporal del Papa, han repetido en sus escritos la manoseada acusaci6n de que los cat6licos no pueden ser buenos ciudadanos a causa de su adhesi6n al Papa. Después de haber pulverizado sus necias razones, les desafía a que lleven el asunto a los tribunales, si realmente son sinceros y creen ser verdad los cargos que lanzan

contra los cat6licos. Mas aun: les urge a que lleven esta cuesti6n ante el Senado de los Estados Unidos, para que éste inhabilite a los cat6licos del derecho de ciudadanía, en el caso de que encuentre justificadas las acusaciones. Si no lo hacen, les dice, demuestran claramente que son unos trapaceros o unos cobardes. Al escribir estas líneas, no han dicho los denigrados: «esta boca es mía.» Es la táctica de los enemigos de la Iglesia, calumniar y luego no darse por entendidos cuando se les exigen pruebas de sus calumnias.

El número de misioneros norteamericanos que están trabajando en misiones entre paganos, llega en la actualidad a mil, pertenecientes a casi todas las órdenes y congregaciones religiosas.

El movimiento en la organizaci6n
Pase Ud. a la cuarta página

Ligeras notas de Heredia

El domingo anterior, dejó de existir en esta ciudad la señorita Amelia Zamora Flores a la respetable edad de 74 años, dejando un vacío grande en la sociedad herediaña. Fueron sus padres el finado don Manuel Zamora González y doña Mercedes Flores Porras; pertenecía a una alta familia que gozó en tiempo pasado de riqueza y en alta estimaci6n se crió doña Amelia y

las otras dos hermanas que aun viven.

Fue Presidenta y socia activa de la ínclita Sociedad de San Vicente de Paúl de señoras por muchos años; maestra de letras y de costura. Ultimamente una grave enfermedad la postró en el lecho y la llevó a la tumba. Gozó de muchas consideraciones sociales

Siga. Ud en la cuarta página

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rector

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurren a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Coronita

A la memoria de la distinguida y virtuosa dama doña Elena Vázquez de Castro Saborío, fallecida a la media noche del miércoles 29 de enero en esta capital

«Los placeres, las honras, las riquezas, todo nos abandona en el último momento, y sólo la virtud nos sigue: quédase a nuestro lado aun cuando ya no existimos».

Entrando Abraham en la vejez envió a su criado Eliécer a buscar una esposa para su hijo Isaac.

Así que el fiel criado llegó a la Mesopotamia, detúvose en las afueras de la ciudad de Nacor, junto a un pozo, al caer de la tarde, a la hora en que las mujeres acostumbraban ir allí por agua, y oró a Dios de esta manera: «Señor, Dios de mi amo Abraham, asísteme, te ruego, en este día y sé propicio a mi amo Abraham. He aquí que estoy cerca de esta fuente, y las hijas de los moradores de esta ciudad vendrán a sacar agua. La doncella, pues, a quien yo dijere:—Baja tu cántaro para que yo beba, y ella respondiere: Bebe, y aún a tus camellos daré también de beber, esa es la que tú tienes preparada para tu siervo Isaac. En eso conoceré que has sido propicio a mi amo.» No buscó a la más rica ni a la más hermosa, sino que puso un acto de virtud por señal de la elección del Altísimo.

Así, el corazón de nuestro dilecto y buen amigo Claudio, cumpliendo los designios del Señor, oró a las puertas de la Iglesia, junto al pozo de la fe, y he aquí que, una doncella toda

amor, toda ternura, toda virtud, se acerca a él, y como impulsada por la Voluntad Divina, le ofrece de beber el agua límpida y fresca de sus virtudes cristianas.

Y de este modo, bendecida por el Cielo, esta pareja feliz, como Tobías y Sara, une sus destinos en una perfecta comunión de corazones, a base de fe, de razón y de amor.

Y fue su hogar bello jardín, donde florecieron las más puras y las más bellas rosas, donde brilló, por las noches, como estrella refulgente, y por los días como tibio rayito de sol, el alma pura y diáfana de doña Elenita, recreando y refrescando con el rocío de sus caricias el corazón de su esposo amado. Y así transcurrieron, las horas, las semanas, los meses.....

Pero un día, a media noche, hora solemne y misteriosa, de profundas reflexiones, y de hondas meditaciones, cuando la noche celebra con el día sus eternos esponsales, en quiméricas promesas, Atropos implacable, penetra en silencio a la alcoba de la dulce esposa, en donde se percibe suave rumor de alas y de plegarias, tronchando el hilo tenue y delicado con que manos angelicales formaran la preciosa existencia de doña Elenita, que dulcemente, piadosamente, en un éxtasis místico, voló para siempre en el sueño beatífico de los justos

Turno en Moravia

El domingo venidero se efectuará un espléndido turno en Moravia, a beneficio del templo parroquial.

La víspera habrá excelente servicio de cenas. Durante el día domingo variedad de juegos. suntuoso Hotel y bien provista refresquería.

con plena, sublime, luminosa visión de la Eternidad.....

La casta albura de la azucena acaba de marchitarse al influjo directo de los rayos del Sol Eterno, tres veces Santo, para florecer en todo su esplendor y hermosura en las mansiones celestiales. Y el llanto silencioso, sereno y espontáneo surca nuestras mejillas, porque doña Elenita, supo con su bondad, con su modestia y con su dulzura, penetrar en el corazón de todos cuantos le conocieron y trataron; porque ella fue la Emperatriz de la virtud, a cuyo paso reverentes, respetuosos, le rendimos sincera pleitesía y vasallaje; porque ella fue la nueva Rebeca predestinada por el mismo Dios para recrear y para endulzar la vida de su amante esposo, cumplido cristiano y caballero sin tacha; porque ella fue la nueva Isabel de Hungría, grávida de piedad y de amor, de quien exclamara su joven prometido Luis de Turingia, señalando el Inselberg:— «Veis esa montaña? pues bien, si fuese de oro puro desde la base hasta la cumbre y se me diera toda a trueque de despedir a mi Isabel, yo no la aceptaría jamás. La amo, y sin ella nada amo en el mundo. Quiero poseer a mi Isabel, cuya virtud pesa en mi corazón más que todas las riquezas de la tierra.»

Porque ella fue la Penélope casta y fiel que supo guardar la dignidad y pureza de su hogar!!!

Y por eso Dios, legislador sapientísimo y ordenador de todas las cosas creadas, quiso llevarla a su Gloria para continuar y conservar incólume su honestidad y su virtud.

Y entre tanto doña Elenita se encuentra en el Empíreo, formando con Sara, con Judith, con Ruth, la Rosa Celestial, cabe el trono de María, entre Salmos, hosannas y aleluyas, plena de humildad, de caridad, de misericordia, de piedad y de magnificencia inmortales, acá abajo, un hogar desolado y frío, un esposo tierno y cristiano llora en silencio la pena que lo agobia, y contempla en su escudo, que como San Luis Rey de Francia,

El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

PRESIDENTE.—Diga todo lo que sabe.

GENDARME.—Serían las ocho de la noche cuando tuve noticia del crimen.

FISCAL.—¿Antes no había visto ni oído algo sospechoso?

GENDARME.—Absolutamente. Muy pocas personas transitaban a esas horas y, aunque me hallaba a dos cuadras de la casa del crimen, puedo decir que no vi entrar ni salir a ninguna persona de ella.

Abogado defensor.—Me permitirá el señor Fiscal que le haga notar que es imposible atender durante un tiempo algo largo a las personas que entran y salen de una casa—que se halla a dos cuadras de distancia.

Todo el público sabe que esa casa, se halla metida en un parque, rodeado de verja, y que es fácil salir de ella, sin ser visto con sólo deslizarse por la verja.

FISCAL.—¿No recuerda el declarante haber visto algún carruaje pasar por esa calle a las ocho de la noche?

GENDARME.—Pasó uno, en efecto; pero no se detuvo frente a la casa.

ABOGADO DEFENSOR.—¿Venía el carruaje dando la vuelta a la calle, o venía directamente de la avenida?

GENDARME.—El carruaje venía directamente.

FISCAL.—¿Tenía echada la capota?

GENDARME.—Sí; no obstante me atrevería a asegurar que en el interior no venía ninguna persona.

ABOGADO DEFENSOR.—¿Podría el señor gendarme hacernos una descripción de ese carruaje?

GENDARME.—Con mucho gusto. Era una tartana de un gris subido, con la parte posterior acorronada, y alta hacia el pescante. Apenas vi el rostro del cochero y no podría recordarlo. Casi tengo la posibilidad de que el número del coche era el 13. (Sensación en las barras).

FISCAL.—Este detalle es muy significativo.

ABOGADO DEFENSOR.—A pesar de que podría hallar en tal detalle un motivo para contribuir a salvar al acusado, quiero, en honor a la verdad, decir al señor Fiscal y al Sr. gendarme, al uno que tal detalle es de ninguna significación y al otro que el número 13 no existe en la numeración de los carricoches por haberlo suprimido una sabia medida. (risas).

Yo suplico a los señores acusadores que, dejando a un lado las consejas supersticiosas, se sirvan fijar su atención, sobre el siguiente hecho: ¿Es posible que un hombre que comete un asesinato, en horas inhábiles, sin más vigilancia que un gendarme a dos cuadras de distancia, vaya él mismo a delatarse? ¿Es posible que una persona que asesine a otra, sin que nadie se dé cuenta, vaya a declarárselo enseguida a la justicia? Quiero preguntar al señor Fiscal si alguien sabía la visita que el barón iba a hacer al señor Kind?

PRESIDENTE.—Suplico al Sr. Abogado defensor esperar la declaración de los otros testigos. Entonces será oportuno hacer la referida pregunta.

FISCAL.—El señor gendarme podría decirnos si notó alguna otra particularidad?

Continuará

había hecho grabar en su anillo nupcial, la imagen santa de Cristo crucificado, circundada de una corona de lises y de margaritas, debajo de cuyo gracioso emblema se leían estas palabras que fueron su divisa y resumieron todos sus amores: «Dios, Francia y Margarita»; así nuestro amigo, adora la Voluntad Suprema de

Cristo crucificado y se consuela contemplando su divisa: «Dios, mi Patria y Elenita»; Elenita, cuyas virtudes resplandecerán y palparán siempre en esta Casa por mil títulos ilustre y respetable.

Manuel Antonio Bonilla N.

San José, enero 31 de 1930

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Vendo ó cambio

por otra una fr. quita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaican de Coronado.—DOMINGO Fco. ROJAS.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

La Santa Sede y Rusia

A pesar del enorme cúmulo de dificultades suscitadas por los soviets, Pío XI no ha renunciado a sus grandes proyectos apostólicos en Rusia, y, bajo su impulso, el Gobierno central de la Iglesia no cesa de interesarse en las necesidades de este inmenso y desgraciado país.

Recientemente, el Soberano Pontífice recibió en audiencia privada al Reverendo Padre Fabián Abrantowicz. Este religioso, de la Congregación polaca de sacerdotes regulares marianos, fué nombrado poco ha Ordinario de los rusos con residencia en Kharbin (Manchuria china), desde donde se consagra con gran espíritu apostólico al cuidado espiritual de los numerosos rusos que viven en Asia, a las puertas de la República soviética.

En el mismo orden de ideas se puede señalar la aparición en

el «Acta Apostolicae Sedis» de un decreto emanado de la Sagrada Congregación de la Iglesia Oriental, en el cual, después de presentar las tristes condiciones en que se desarrolla la vida católica en Rusia, se ordena a los curas y demás sacerdotes encargados del ministerio pastoral que envíen las actas inherentes a su ministerio (certificaciones de bautismos, matrimonios, etc.) a la Comisaría Pontificia pro Rusia, instalada en Roma, cerca de la Sagrada Congregación de la Iglesia Oriental.

Esta medida tiene por objeto evitar la pérdida de documentos relativos a la vida de la Iglesia Católica en Rusia y mantener contacto entre la Santa Sede y el clero católico, que trabaja aún en este país, atendiendo, en lo posible, al restablecimiento de la jerarquía católica.

Se van a publicar las memorias de Toral

Ciudad de México.—Las memorias escritas por José León Toral, el joven dibujante que el 17 de julio de 1928 privó de la vida al Presidente electo de México, general Alvaro Obregón, serán publicadas próximamente en esta capital, ilustradas con dibujos que el propio homicida hizo durante su cautiverio en la prisión.

El libro de referencia que está siendo terminado en estos momentos, es la obra del coronel Felipe Islas, Director de

la Penitenciaría del Distrito Federal, que durante el proceso de Toral se apoderó ilegalmente de los datos autobiográficos que el joven acusado estaba escribiendo por consejo de sus defensores.

El anuncio de la próxima aparición de las memorias del matador del general Obregón ha despertado interés en esta capital, sobre todo entre los elementos católicos, que esperan con ansiedad que el libro salga a la luz.

Santorial

Viernes 7.—Santos Romualdo, abad; Juliána, virgen y mártir; Nirvano, Teófilo, Silvano y Ricardo.

SAN ROMUALDO, ABAD

Nació San Romualdo en la ciudad de Rávena, e Italia, y fué hijo de Sergio, del ilustrísimo linaje de los duques de Rávena. Siendo de edad de veinte años se retiró a un monasterio de San Benito, donde vistió el santo hábito de monje y comenzó a tratar el aprovechamiento religioso y de aventajarse cada día más en todo género de virtud. Retiróse al desierto a hacer vida solitaria con un monje llamado Marino, y después de haber estado mucho tiempo bajo la disciplina de este santo monje, con celo de la gloria de Dios, trató de reformar los monasterios del patriarca San Benito. Anduvo por muchas partes del mundo, y edificó cien monasterios. Batalló con los demonios, y, perseguido de algunos monjes que le obligaron a dejar el monasterio e irse al desierto, cayó enfermo y, apareciéndosele San Apolinar, le mandó volver al monasterio Claustral, del cual fué elegido abad. Fundó el orden Camaldulense, y fué padre, maestro y guía de innumerables monjes. Vivió ciento veinte años, y descansó en paz el 19 de junio de 1027.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia Tienda Benavides.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reprensión de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

¿Debe ser así?

«Como puede ser razonable que la vida de los hombres prudentes dependa del juicio de los insensatos?», pregunta Montaigne y esta pregunta me ha dado lugar a muchas reflexiones.

Cuántas veces el hombre prudente, sabio, es juzgado por los locos, el profeta de los incrédulos, el pensador por la turba ignorante... Y cuántos años tienen que esperar con frecuencia esos seres superiores para que se les reconozca y dé credito.

Y aquellos que tratan de representar su papel con valentía tienen que resistir siempre la tristeza de las críticas adversas con que se les apostrofa, se contiene su progreso, se pone a prueba su paciencia, se opaca su entusiasmo y se evita su triunfo definitivo.

La masa no gusta de las excepciones, ni de las innovaciones, ni de las ideas que no pueden comprender de momento; y todos los hombres son siempre apresurados en juzgar a otros, sobre todo con un juicio poco amable.

Casi todos los inventores e iniciadores han sido silbados en su tiempo. Pero aún en menor escala, resulta siempre una prueba el soportar el juicio de los tontos.

Cuánto más seríamos capaces de hacer, y cuánta más alegremente lo llevaríamos a término si no tuviésemos que detenernos a considerar lo que el mundo tendrá que comentar después.

Si al menos el mundo quisiese detener la enunciaci3n de su juicio hasta comprender totalmente lo que cada uno trata de realizar!

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. — El que no anuncia no vende,....

Después de todo, resulta igualmente fácil mostrarse amable que duro con los otros. Por lo menos, a mí me lo ha parecido siempre así.

Yo creo que nosotros podríamos cultivar la actitud de simpatía comprensiva para con los otros; y acabaría por ser un hábito como lo es el de mostrarse intransigente.

Empleamos la lengua más para herir que para ayudar o para defender. Cuando se comenta, se juzga, se critica, se despedaza a una persona desconocida delante de nosotros, levantémonos siempre para defenderla.

—¿Lo conoce usted?— se nos preguntará.

—Nó.

—¿Entonces, cómo es que usted lo defiende?

—Yo pregunto también, por qué lo atacan ustedes? ¿No pueden ustedes dejarle al menos la ventaja de ser dudoso?

—Pero es un tonto.

—¿Por qué? ¿Porque piensa diferente de lo que ustedes piensan? Es posible que sea mil veces más inteligente, más prudente que nosotros, pero no sabemos comprenderlo.

No, créame mis lectores, es mejor que reservemos nuestro fallo, si no queremos ser en realidad más insensatos, más defectuosos que aquellos a quienes tratamos de juzgar.

Marta Reina de Rumania

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.



UN CUCURBITO A LAS 5, 6 Y 7 DE LA NOCHE Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descansa, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Cure sus riñones
Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Tomo en arriendo o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José.—DOMINGO Fco. Rojas.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos
avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS
que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)
Apartado 249 — Teléfono 2063

Rafael Meza - Cirujano Dentista
Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
— TELEFONO 4215 —

Anunciar es vender

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el domingo diez y seis de este mes.

El sepulcro de Luis Veuillot

En una obscura capilla (de la Basílica de Montmartre) encuentro el sepulcro de uno de los hombres que más han influido en mi espíritu: el sepulcro de Luis Veuillot. Es sencillo, austero, en piedra. Como escudo tiene cruzadas una pluma y una cruz. La leyenda de ese escudo dice: «Je crus, je vois». «Crei: ahora veo». Y en este escudo y esta leyenda está condensada, apretujada toda su vida gloriosa.

La pluma fue su espada de cruzado. Durante cincuenta años la esgrimió contra todos los enemigos del Catolicismo y

de la Iglesia, y con más fortuna, más talento y más éxito, que ningún otro en el siglo XIX, Pío IX le llamó "el periodista del Papa". Sus adversarios fueron Víctor Hugo, Lamartine, Renan, Thiers, Quinet, Jules Simón, Saint Beuve, Beranger, Ferri, Luis Blanc, Remusat, Cherbulier, Legouvé, Leconte, de Lisle, los más ilustres librepensadores de su tiempo, los "hijos de Voltaire", que entonces eran legión. A pesar de la talla de sus rivales, uno de los que mejor le han estudiado, ha podido decir: "Veuillot tuvo pocos adversarios dignos de ser sus iguales. Sólo ve uno que hubiera podido hacerle frente: Voltaire, pero conociendo el temperamento de Voltaire se puede asegurar que Veuillot lo hubiera vuelto loco".

Más de una vez trató despiadadamente a Sarcey y a Remusat, y ambos han tenido para el periodista católico frases de honda admiración: "Pues a pesar de todo—decía Remu-

El hijo de Luis XVI

El canónigo Daratz, investigador residente en Bayona, acaba de enviar a la Sociedad de Ciencias copia de un documento que testimonia cómo ocurrió la muerte del hijo de Luis XVI. Se trata de una comunicación del ministro de Estado y prefecto de Policía a propósito de los últimos días del Delfín, enumerados por los dos médicos encargados de atenderle. El hijo de Luis XVI murió, efectivamente, en el Temple, y uno de facultativos recogió durante la autopsia el corazón del malogrado príncipe, que tiempo después entregó al rey XVIII.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

sat=, ese diablo de Veuillot tiene tanto talento, que si presentara su candidatura en la Academia, yo le votaría"... "Sus crónicas parlamentarias—decía Sarcey—son verdaderos dramas, relampagueantes, de insuperable vena cómica. La Bruyère no es más fino y tiene imaginación menos poderosa". Saint Beuve las llama "verdaderas reencarnaciones, puros modelos". Y esas crónicas eran el género menudo de sus resplandecientes tareas periodísticas. Leyendo su obra se ve que fue la figura central de las luchas del catolicismo durante medio siglo en Francia. Sus libros pasarán de cien.

Ese es el Veuillot que yo llevaba en mis recuerdos, y la condensación de su vida que yo acabo de leer en la piedra de su sepultura, me hace recordar casi con la viveza y la violencia de un remordimiento lo mucho que le debo.

SEVERINO AZNAR

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

CANTINA

LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli, — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Anuncie en este diario

Mañana sábado, a las 6-30 horas, se celebrará en la Capilla del Seminario, una misa de requiem en sufragio del alma de la que fué

Elena Vázquez de Castro Saborío

Dispuso mandar celebrar dicha misa la Congregación Mariana como una prueba de compañerismo para el consocio don Claudio Castro Saborío, esposo de la fallecida; e invita por este medio a todos los miembros de la Corporación a concurrir a ese acto, haciendo extensiva la invitación a todas las personas piadosas.

Las denigrant.. Ligeras no...

Viene de la 1ª pág. Viene de la primera pág. en su vida, bien merecidas por sus virtudes cristianas. Damos el pésame a sus familiares.

Viene de la primera pág. Anteayer murió en Barba el noble caballero don Fidel Baudrit, hermano del nunca olvidado don Juan Baudrit, prócer barbeño, hombre culto y excelente padre de familia y padre del actual médico don Santiago Baudrit. En su ciudad natal desempeñó importantes puestos, tales como Jefe Político, Alcalde, muchos años; Presidente Municipal, Director de la Escuela de Varones, Presidente de la Junta Escolar y otros puestos más. Nunca quiso contraer el lazo matrimonial para servir mejor a sus hermanas, padres y sobrinos. Hombre educado, amigo generoso, afable; amigo verdadero de los pobres y más que todo amigo desinteresado del pueblo barbeño, al cual amó mucho y le dejó su nombre inmaculado.

Le agradecemos su fina amistad y lamentamos su muerte. Con especialidad presentamos nuestro sentido pésame al amigo nuestro Dr. don Santiago Baudrit, sus queridas sobrinas y demás familia. Se encuentra en esta localidad gravemente enferma doña Estefanía Moya v. de Borbón. Deseamos que recobre su salud. A última hora, al terminar estas líneas se nos informó de la suma gravedad que había tenido la distinguida señora doña Dominga Zumbado v. de Benavides y después de doce horas se encuentra un poco mejor, aunque se teme por su vida. Nuevamente pedimos a Dios le conceda mejoría. Don Gonzalo Quesada M. está trasladando su negocio de pulpería al edificio del mercado, punto N. E. uniéndolo en uno solo a la cantina establecida en ese mismo lugar; allí podrán encontrarlo sus numerosos marchantes

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

Provincia de Alajuela

Cantón de Palmares

Directiva del Partido Constitucional

Para los efectos legales del Código Electoral se anuncia por la prensa la siguiente directiva: Presidente, don José María Fernández Quesada.

Vicepresidente, José Vargas Rodríguez.

Tesorero, Joaquín L. Sancho Quesada.

Secretario, Deseado Pacheco Vega.

Pro-Secretario, Ismael Rojas Rojas.

Vocales: José María Rojas Rodríguez, José María Elizondo Barrantes, Juan José Fernández Campos, Alfredo Pacheco Vega.

Vº. Bº. MAC VARGAS CASTRO Srio Gral.

Fañez
Febrero 5 de de 1930.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA